

El pensamiento en armas

Sepulcros enjalbegados

Para excitar el ánimo bastante decaído de los secuaces de los militares sublevados, hablan con frecuencia los diarios fascistas de la necesidad de defender la que, con evidente pleonismo, llaman ellos "Santa Religión". ¡Oh la Religión sacrosanta! ¡La tradición gloriosa de nuestros venerandos antepasados! Al oír estas frases o al pronunciarlas en tono conungido, los párpados de los contritos creyentes se entornan y las manos se cruzan y la cabeza reverente se inclina, ni más ni menos que se inclinaba ante el elogio de sus virtudes el redomado "Tartufo" de Molière.

Pero hablad con uno de esos místicos de acción que no sea uno de sus guías astutos y a las pocas palabras que pronuncien os convenceréis de que no saben lo que es Religión, ni, en verdad, profesan, ninguna, limitándose a asistir a determinadas ceremonias rituales, a rezongar de memoria ciertas plegarias y a renegar de todo aquel que se atreva a discutir el dogma que, absolutamente, desconocen. Sin embargo: ellos son el más firme baluarte del fascismo hispano-italiano y su opinión es invocada por los detentadores de soberanías para justificar sus hechos vandálicos y sus depreciaciones odiosas.

De esos mal llamados creyentes, que no son sino torpes sectarios, a los cuales hubiera clasificado Rossi e incluido en sus muchedumbres ignaras Lebon, está poblado el falangismo rebelde. Deploran que sea olvidada la religión de sus mayores, que no saben lo que es, porque no han leído la Biblia, ni los Santos Padres, ni a Balmes, ni a Fray Ceferino, ni saben una palabra de Concilios, ni de Decretales, ni de Encíclicas, ni menos de exégesis. Hacedles una simple pregunta de Ripalda o de Astete y veréis que ignoran también el Catecismo; pero ellos quieren, a toda costa, imponer a todos los seres humanos una Religión, cuyos fundamentos desconocen; porque para ellos lo importante no es que sea venerada la imagen de Jesús o la de Budha, sino que las clases llamadas conservadoras se hallen unidas y puedan invocar intereses sagrados e ideas excelentes ante sus adversarios, cada día más fuertes, porque saben de su fin en la tierra y de sus deberes como ciudadanos.

Los hombres, de conciencia libre, que respetan todas las creencias, cuando son profesadas de buena fe y que son verdaderamente religiosos, en cuanto rinden culto a la Verdad, la Justicia y la Belleza, atributos de lo Eterno Ignorado y aun aquellos otros que nada creen, pero que nada por completo niegan y que se limitan a cumplir su deber humano en la tierra, porque se lo ordena su instinto racional, se preguntan con asombro, como puede explicarse que quienes dicen profesar una Religión Católica, es decir universal, única verdadera según ellos, y que ha de prevalecer por todos los siglos de los siglos, pueden aliarse para destrozarse y esclavizar a su patria, con protestantes y afilados a paganismos escandinavos, como Luderdorff, y ver con fruición cómo sus aliados bombardean iglesias y hospitales, en cuyo frontispicio ondea la Cruz del

Calvario. Se maravillan al contemplar que los que aseguran que la Religión del Crucificado es la sola que ha establecido las máximas de amor entre los hombres de Caridad y de benevolencia, aplauden los suplicios de los liberales, el tormento y el asesinato cruel de mujeres y niños indefensos y amenazan a los pueblos que resisten la invasión extranjera con exterminio... Ciertamente, si el Gran Galileo resucitara, no podría menos de repetir su frase lapidaria, "dirigiéndose a los que llamamos "sepulcros blanqueados": "En verdad os digo que este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está muy lejos de mí".

Para explicar esta aparente contradicción no se necesita ser un gran psicólogo de muchedumbres como Wundtini, ni de individuos cual Benedito Groce, ni de cerebros en formación como Dewey y Claparede; basta recordar la conclusión a que han llegado los más célebres antropólogos: la manía religiosa está íntimamente ligada a la impulsiva. Y ello es comprensible si se piensa que toda manía impulsiva es fanática, puesto que quiere, a toda costa, imponer su personalidad enferma y que todo fanatismo es producto de una manía de grandezas ultraterrenas, pero también de dominio de los bienes del prójimo.

Pero esta asociación de lo temporal a lo Eterno, de lo Absoluto a lo contingente, de lo inmaterial abstracto a lo simplemente egoísta, no es sino un odioso contubernio. Se puede hacer el mal por instinto depravado, por herencia patológica, por retraso mental o por obra de un medio deseducador; pero lo que no puede hacerse, sin provocar en todos los espíritus nobles asqueamiento y hondo desprecio es pretender justificar el crimen, la estupidez y el yicio con la invocación de leyes divinas, Religión, según San Agustín, viene de religare, porque liga y une al hombre con la Divinidad. ¿Y qué unión puede haber entre un ser malvado y otro Infinito, en quien se quiere encarnar la suprema bondad y la infinita misericordia? Admisible o no el dogma cristiano, no es eso ni puede serlo jamás. Los fanáticos sanguinarios deben llamarse de otro modo: fariseos, hipócritas o simplemente estúpidos, pero, en ningún caso, cristianos. Porque aquel hombre superior a su tiempo, que no se llamó hijo de Dios, sino "el hombre", negó la entrada de los ricos en el reino de los bienaventurados, ordenó a su discípulo que volviera la espada a la vaina, "porque quien a hierro mata a hierro muere" y fulminó contra los falsos intérpretes de las leyes eternas abstractas y de las doctrinas de enaltecimiento mental y moral.

Ciara es que ha habido Pontífices fanáticos; pero no eran cristianos, como lo fue aquel San Ambrosio, que llegó a afirmar que el rico es un ladrón, como si se hubiera anticipado a las teorías proudhonianas. Para llamarse religioso, sea de Cristo o de Mahoma, de la vida de ultratumba o de la evolución de la actual, del Templo o de lo que según la frase evangélica, es "superior" al Templo,

de la Caridad, de la Justicia, que lo es cien veces superior, lo primero que hay que ser es persona decente.

Y no lo son quienes se complacen en el desgarramiento de carne inculpable y quienes, para salvar sus bienes, prebendas e inviduos monopolios, quieren ahogar el principio emancipador de la Democracia en sangre española.

ANTONIO ZOZAYA.

TOMAS COLON MAMPTEL

Se complace en participar a su clientela y público en general, que tras una ausencia prolongada, ha vuelto a reintegrarse a su Clínica Dental, en Plaza Republica, 8-bajos.

EDITORIAL

Las democracias al servicio del fascismo

Eden entregó ayer a los representantes de las potencias adscritas al Comité de no intervención copia de la fórmula que el Gobierno inglés presentará mañana en este organismo, en cumplimiento de la misión que le fué confiada por voto unánime del mismo. La propuesta inglesa confirma los "rumores" que comentábamos en nuestro editorial del pasado lunes. Podemos resumirla así: supresión del control naval; mantenimiento de los observadores neutrales en los barcos mercantes; establecimiento de un control neutral en todos los puertos españoles; retirada de voluntarios y reconocimiento condicionado del derecho de beligerancia a las dos partes combatientes.

Como ya anticipamos nuestra opinión acerca de estos extremos, hoy sólo hemos de reiterarnos en cuanto sobre el particular digamos en el mencionado editorial. Pero sea cual sea la decisión que mañana se adopte en el Comité de no intervención, por el momento es de sumo interés examinar la conducta de las "democráticas" Francia e Inglaterra. Para el lector habitual de nuestros editoriales les ofreceré esta pocas dudas. Mas juzgamos indispensable realizar un breve resumen. Antes, haremos la necesaria salvedad de establecer una justa diferencia entre el sentimiento popular de los países democráticos y sus Gobiernos. Conste que al mencionar esas democracias sólo nos referimos a sus representaciones oficiales, hoy por hoy libres en sus decisiones y dueñas de los destinos de aquéllas.

Francia e Inglaterra jamás se solidarizaron con la España leal. El predominio de las castas capitalistas en sus decisiones les obligó primero a ocultar su actitud esceptante tras la pantalla de la No Intervención, con el deliberado propósito de dejar hacer para no comprometer los intereses presentes y futuros de aquel capitalismo. Los hechos últimamente registrados hicieron creer a los irreflexivos optimistas que la paciencia franco-británica había llegado a su límite. No fuimos nosotros de éstos. Ante la energía mostrada por ingleses y franceses frente a la pretensión intalo-germana de realizar una demostración naval en el Mediterráneo, afirmamos que no cabía atribuir tal conducta a un sentimiento de solidaridad democrática, sino al imperativo de eliminar el peligro que para franceses e ingleses suponía la creciente osadía teutona en este mar. Alemanes e italianos comprendieron pronto cuál era el verdadero móvil del cambio de conducta de aquellas democracias, hasta entonces tan complacientes, y rápidamente la escuadra teutona dejó aquellas aguas, pese a la reciente declaración de Hitler de que sus barcos de guerra permanecerían allí para defender los intereses comerciales alemanes.

Otro dato elocuente es el de Bilbao. Inglaterra realizó con su escuadra un indiscutible golpe de fuerza para socorrer aquella localidad. ¿Humanitarismo? ¿Freno a la barbarie teutona? Nada de eso. Deseo de favorecer la resistencia vasca tan solo para salvaguardar los grandes intereses mineros que el capitalismo inglés tiene en aquella región. También los facciosos lo comprendieron así y el primer acto de Franco, después de la evacuación de Bilbao, fué comunicar a Inglaterra que estaba dispuesto a conservar los derechos mineros que allí tenía. Resultado de ello fué el poder ver que aquella escuadra que introducía en Bilbao los viveres necesarios y evacuó la población civil, se negó a realizar los mismos servicios en Santander, cuya situación es idéntica a la de Bilbao.

Si alguna duda podía quedar, ahora es desvanecida con la fórmula propuesta por Inglaterra. El premio a la falsedad, deslealtad, barbarie y cinismo que alemanes e italianos han mostrado en todos los aspectos del conflicto español es la aceptación de su última propuesta. Bien a pesar nuestro, hay que confesar este triunfo del fascismo sobre las democracias capitalistas. ¿Sorprendente? No; indignante. Pero, resolvemos algo con indignarnos mucho? Nada. Atengámonos a la realidad. Es cruda y dolorosa. Ciertamente; pero es así. Esto supone que nuestras dificultades se verán acrecidas, ciertamente; mas no constituye nada definitivo. Horas de honda meditación son las presentes y de resoluciones firmes y elevadas. Somos depositarios de la Independencia de España y de las Libertades de su democracia. Unámonos más estrechamente. Sólo así seremos dignos de la honrosa misión que la suerte nos ha deparado; misión que ningún español digno puede dejar incumplida.

Viva la República Democrática española!

Obras municipales

La labor realizada por nuestro Ayuntamiento

Días atrás publicamos un trabajo sobre la importancia estratégica de los Municipios. Esta parte teórica, expuesta a grandes rasgos, se complementa de una manera particular al referirnos concretamente a la labor práctica llevada por el Ayuntamiento de Castellón, surgido a consecuencia del estallido del 19 de Julio.

El camarada Mercé ocupa la presidencia de la Comisión de Obras Públicas y es quizá ésta la que tiene un rango de tonos más acusados, por tener la población necesidades que hay que cubrir mediante la labor inteligente y

abnegada de los camaradas que tienen la responsabilidad de los asuntos municipales.

Una mañana, pues, con el camarada Mercé, dimos una vuelta por la población, al objeto de examinar todas las obras que hay en construcción, asesorados por las explicaciones que en todo momento nos hacía nuestro acompañante. Haremos la reseña de nuestro viaje siguiendo la misma ruta, por la que pudimos cerciorarnos de lo hecho y de lo que se está haciendo. De nuestro carnet de notas entregamos lo que más pueda interesar a nuestros lectores, a los que están obligados a servir en todo momento sus representantes en el Ayuntamiento, puesto que forman parte de ese nexo colectivo que es el pueblo.

ALGUNAS CIFRAS

He aquí, en cifras, el presupuesto municipal para este año, que extractamos por partidas: Urbanización, 237.255'26 pesetas. Escuelas, 82.894'44.- Carreteras, 118.528'28. Cementerios, 36.702'98. Alcantarillado, 50.094'38. Sanidad, 160.234'91. Edificios municipales, 146.873'80. Agricultura, 170.664'31. Total pesetas 1.003.248'36.

LAS ACEQUIAS

Uno de los problemas que con más interés ha abordado el Ayuntamiento ha sido el de las acequias. Es sabido que las conducciones de agua a los campos están en su mayoría sin cubrir, lo que puede producir una infección de las aguas o simplemente un impedimento de urbanización de las calles extremas. Se ha iniciado la labor de cubrimiento de las acequias, correspondiendo en importancia a la que lleva por nombre Acequia Mayor. Una buena extensión de terreno, antes dividido, por zanjas a causa de la acequia descubierta, se ha convertido hoy en proyecto para abrir calles o instalar jardines.

En distintos puntos de la población se va procediendo a esa labor, que representa para Castellón una mejora de índole excepcional.

EL DERRIBO DE EDIFICIOS VIEJOS

Con el camarada Mercé nos introducimos en el antiguo convento de monjas, instalado en la Avenida de Durruti, y que hoy es objeto de derribo. Inspeccionamos todas las dependencias del convento, de cuyo interior emanan aún las pérdidas costumbres de la religión. Todo el material de obra es aprovechado para la construcción de nuevos edificios, idea esa que merece todos los plácemes. Hay que hacer constar que la piedra es de una calidad excelente y su aprovechamiento representa para el Municipio una economía muy crecida.

Mercé nos dice que todos los derribos dan el material para levantar los nuevos edificios.

En el sitio ocupado ahora por el convento, se edificará un grupo escolar, resolviéndose así, de paso, el problema de la enseñanza.

LOS LAVADEROS PUBLICOS

Esta es una medida higiénica de gran valor. Por eso hemos tenido especial interés en fijarnos en la construcción que actualmente se va realizando de los lavaderos llamados del Vallés. Es un

(Pasa a la cuarta plana.)

NICA

de individuos inman como moti y jolgorio moachas que andan sobre las que se ones, prefiriendo desvergonzadas, no grosero. oles escenas se ar frecuencia en z Chermá, donde es mayor. e nunca deben mos tolerarse, es que no encuas de decoro que ciencia de popular

era comportarse y decencia debi el correctivo me- aprenda, a guar- vivencia social. bor de profilaxis atender las au- República.

AL on, en el número n 13 de Julio del

de la Presidencia, cios y funciones ia del Ministerio ublica y Sanidad, la educación y nfancia. sticia, resolviendo es judiciales que lizado su labor, es del día 15 del levando sus pro- terio de Justicia, as a partir de la a.

cultura autorizan- Ejecutiva del del Crédito Agrí prorrugas, conal, a los prés- os antes de pri- el año actual.

ucción Pública y endo que en un todos los médi- que no ejerzan en remitir al Mi- cha completa con expresan.

ojo y Asistencia do una disposi- re representación entos ministeria- nacional contra el

Defensa Nacional ones de la Sub- namiento en el Cataluña.

sin efecto el ar- ey de 24 de No- por el que se ur el Cuerpo de rina.

Gobernador Civil. mplimiento de la da y Economía ción de la fibra

n de la revisión a Intervención de as liquidaciones el concepto de las el 16 por 100 de ciones de prime- 1901.

esiones del Con- e 4 y 11 de Ju- año. las Alcaldías de nafer, sobre ex- ico de transfe- o, padrones y re-

ja Inter- onal

información PORTANTE

El Ejército republicano sigue dueño de la iniciativa en todos los frentes

Información oficial de los frentes MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 23 horas, dice:

En el sector de la Sierra, donde se combate, prosiguió hoy el avance de nuestras tropas.

En los demás frentes no se acusó actividad digna de mención.

FUERZAS AEREAS

Resumen de los servicios prestados por la Aviación:

CENTRO.— A las once cuarenta y cinco una de nuestras escuadrillas bombardeó el pueblo de Villafranca del Castillo.

A las doce cuarenta y dos, fueron bombardeados Majadahonda y el bosque que existe al Oeste de dicho pueblo.

A las diez y seis, cinco aviones de gran bombardeo atacaron a un convoy de camiones cerca de Robledo de Chavela. Las bombas cayeron con gran precisión. Los mismos aparatos bombardearon después Navalagamella y Fresnedilla. Cuando regresaban, fueron atacados por diez y ocho cazas enemigos a los que consiguieron huir.

A las dieciocho cuarenta y dos, se hizo otro bombardeo sobre Majadahonda y el bosque inmediato. A las dieciocho cuarenta y cinco, se volvió a bombardear Villafranca del Castillo. Dos aparatos de la escuadrilla que realizó este servicio quedaron rezagados y fueron cometidos y derribados por siete Fiat. Los aviones cayeron en nuestras líneas. Sus cuatro tripulantes resultaron muertos.

NORTE.— A primera hora de la mañana doce de nuestros aparatos bombardearon un convoy enemigo cerca del pueblo de Pedrosa, en el frente de Santander.

Otra escuadrilla, protegida por cazas, bombardeó los atrincheramientos enemigos de Barruelo de Santullán y Aguilar de Campo. Terminado el bombardeo, los cazas descendieron y ametrallaron a las fuerzas facciosas en las calles de los mencionados pueblos.

Cómo se inició la ofensiva

He aquí un breve relato de cómo comenzó la ofensiva leal.

Comenzó el movimiento de las tropas leales por la parte de Seseña, maniobra que produjo alguna alarma entre los facciosos; pero el mando popular perseguía más bien fijar la atención del enemigo, para dar el golpe verdadero por otra parte. Y así, cayó Brunete, arrollada su guarnición por las tropas que desde Valdemorillo rebasaron las posiciones de Villanueva del Pardillo, Villanueva de la Cañada y Quijorna.

La caída de Brunete sembró la confusión en las filas facciosas. En su retaguardia comenzaron a formarse caravanas de refuerzo y auxilio, caravanas que vieron interceptada su marcha por la presencia de nuestras escuadrillas de aviación y por la cortina de plomo de nuestra artillería.

Y después de Brunete cayeron Villanueva de la Cañada, Quijorna y Villanueva del Pardillo, conquistadas que el enemigo ha venido negando a través de sus falaces emisoras.

Estas operaciones, traducidas en nombres de pueblos conquistados, fueron simultáneas a otras no menos importantes en la carretera de Extremadura, en Basurenos, Carabanchel y carretera de La Coruña.

La Gloriosa, que ya basta el justo adjetivo para denominar a nuestra aviación, cruza, dueña de

los aires, nuestro horizonte, y no da minuto de reposo a los invasores.

Ayer prosiguió nuestra ofensiva, rechazándose ataques de las tropas enemigas por Villanueva del Pardillo y mejorando nuestros emplazamientos en algunos puntos de aquél término; dos golpes de mano afortunados en la carretera de Extremadura, y mejora de nuestras posiciones en la carretera de La Coruña.

Triunfo de los leales en Somiedo

Gijón. — Ayer, de madrugada, nuestras tropas iniciaron un victorioso avance sobre las posiciones enemigas del Puerto de Somiedo, conquistando al asalto algunas cotas de más de mil quinientos metros de altura.

Nuestras tropas tienen situada la importante posición estratégica de Manjón, que domina todo el puerto.

La operación prosigue favorablemente para las armas republicanas.

Muerte del secretario de la C. N. T.

Madrid. — Esta mañana, a las 11'30, ha fallecido Isabela Romero, secretario de la Confederación Nacional del Trabajo del Centro.

Campanys visita los frentes del Este

Barbastro. — El presidente de la Generalidad de Cataluña, señor Campanys, ha visitado los frentes de esta ciudad, dispensándole el vecindario un gran recibimiento.

Visitó el señor Campanys todos los establecimientos militares

Otra sublevación militar en Ronda?

Gibraltar. — Por diferentes conductos y por viajeros llegados a esta plaza se asegura que los pasados días se ha producido una nueva sublevación militar en Ronda. Según se asegura, militares, falangistas y requetés, indignados por las impertinencias y atropellos que vienen realizando en la zona los invasores extranjeros, se han sublevado contra los mandos italianos y alemanes, y se dice que hay víctimas, así como también que se han practicado numerosas detenciones.

Hasta ahora se desconocen detalles de lo que haya sucedido, pues los rumores no se han podido confirmar aunque persiste la versión de que en Ronda se ha desarrollado acontecimientos de carácter grave.

y cuarteles, trasladándose después a Siétamo. También recorrió las posiciones republicanas de Estrecho Quinto y Monte Aragón, desde las que presencié un intenso duelo de artillería.

Siguiendo el viaje, recorrió otras posiciones del Ejército del Este y estuvo en nuestras líneas más avanzadas de Huesca.

Conversó varias veces con los soldados, regresando a Barcelona gratamente impresionado.

Muerte del capitán Juan Lázaro

Madrid. — Al frente del 28 Batallón, del cual era jefe, el martes, en uno de los sectores del frente, murió heroicamente el capitán Juan Lázaro, organizador del Batallón Pasionaria.

FRENTE DEL CENTRO

Todos los contraataques enemigos son duramente rechazados. -- Los facciosos son obligados a retroceder en Robledo de Chavela. -- Las fuerzas leales actúan con éxito en la carretera de La Coruña

Madrid. — Continúa la actividad de nuestras tropas en los frentes de la Sierra. El enemigo no se ha repuesto todavía de la sorpresa que le produjeron nuestros primeros arrolladores avances.

En algunos puntos, especialmente Villamantilla, ha concentrado gran cantidad de hombres y material. Desde dicho pueblo los facciosos lanzan desesperados contraataques sobre Villanueva del Pardillo, habiéndoseles rechazado desde la última madrugada, hasta las primeras horas de la tarde de hoy, por tres veces. Los dos últimos ataques han sido de una dureza extraordinaria.

Creyó el enemigo que apoyando el ataque sobre Villanueva, desde los pueblos facciosos de Villamantilla, Villamanta y Sevilla la Nueva, podrían reconquistar las posiciones perdidas y el propio pueblo de Villanueva, pero hasta ahora han fracasado en su intento.

El Ejército Popular ha atacado violentamente Robledo de Chavela, no con el propósito de conquistar el pueblo sino de tantee las fuerzas enemigas. Sobre Robledo y Fresnedillas se volcaron nuestras fuerzas, obligando a replegarse a los facciosos, que buscaron apoyo en el camino que une al primero de dichos pueblos con Cebreros.

El auxilio que esperaban no les ha llegado, por el continuo bombardeo de nuestra aviación sobre dichos caminos.

Simultáneamente a este ataque nuestras fuerzas desencadenaban

otro muy violento entre Las Rozas y Torreledones, en el trozo de la carretera de La Coruña, donde se ha logrado meter una cuña que está causando muchos estragos a los facciosos.

En estos dos movimientos de conjunto el enemigo ha sido duramente castigado y se le ha obligado a replegarse. La cuña, que se va ensanchando, tiene grandes posibilidades para nuestros frentes.

En la provincia de Avila las fuerza del Tiemblo han operado sobre sectores enemigos, para evitar que los rebeldes atacaran a otros frentes leales.

La actuación de la artillería republicana ha sido magnífica. Desde Peguerinos se ha presionado sobre las Navas del Marqués, tendiendo a ayudar en esta acción a las fuerzas que operan en las inmediaciones de Las Navas.

Nuestra aviación ha bombardeado hoy Cebreros, Chapinería, Villaviciosa de Odón, Sevilla la Nueva, Alcorcón, Leganés, Majadahonda, Pozuelo, Robledo de Chavela y Fresnedillas.

A mediación los cazas facciosos trataron de ametrallar nuestras posiciones cercanas a Madrid. No lo consiguieron porque, a pesar del enorme viento y lo nuboso del cielo, nuestros aparatos los pusieron en fuga.

Desde primera hora de la tarde de la aviación leal no puede actuar con la actividad acostumbrada, por haberse acentuado el viento y cerrado aun más el horizonte.

En los demás sectores, tranquilidad expectante.

Hacia poco tiempo que se había incorporado al frente, repuesto de una grave herida que sufrió combatiendo en Garabitas.

Información general

El Gobierno vuelve a reunirse en Consejo

Valencia. — A las 11'30 de hoy se reunió el Gobierno en Consejo de Ministros, que terminó a las 3'15 de la tarde.

A la salida, el ministro de Instrucción Pública facilitó la referencia a los periodistas, diciéndoles que la reunión había sido continuación de la de ayer, habiéndose despachado numerosos asuntos de trámite de todos los departamentos.

Visitas al delegado del Gobierno

Santander. — El delegado del Gobierno recibió a los cónsules de Panamá y Argentina, quienes le hablaron, en representación del cuerpo consular, de la evacuación de súbditos extranjeros.

También recibió a una comisión de la Federación Gráfica Española para gestionar la adquisición de materias primas necesarias para la confección de los periódicos.

Igualmente le visitó el teniente coronel de Carabineros Federico Angulo, para hablarle de la creación de una brigada de choque de Carabineros, análoga a las que con tan buenos resultados se crearon en los frentes del Centro y del Sur.

El gobernador felicitó al teniente coronel Angulo por la iniciativa.

Los pasaportes para los comprendidos en la edad militar

Valencia. — La "Gaceta" de hoy publica una orden disponiendo que la concesión de pasaportes para el extranjero a los individuos comprendidos en la edad militar, sean extendidos únicamente por el ministro de Defensa Nacional.

La ayuda de Méjico a la España leal

Valencia. — La secretaria de Relaciones Exteriores de Méjico, en un informe, dice que la actitud de este país hacia España ha sido perfectamente definida. Al iniciarse el conflicto, Méjico, envió al gobierno legítimo de la República española un considerable cargamento de armas y municiones, de fabricación nacional, y posteriormente significó su posición por medio de diversos actos humanitarios, contándose entre ellos la adopción de 500 niños huérfanos.

Hace constar la nota enviada a las misiones diplomáticas en el extranjero, fijando inconfundiblemente su situación frente al conflicto español y excitando a la cooperación de los países con los que Méjico tiene relaciones para desarrollar una acción conjunta destinada a poner fin a la tragedia española.

Simultáneamente, presentó a la Sociedad de Naciones una nota con estos puntos de vista, y haciendo notar que la política de la No Intervención ha secuestrado al Gobierno legítimo español una ayuda con que, conforme al derecho internacional, podía contar.

Méjico hace notar que la neutralidad internacional debe interpretarse conforme a los principios del pacto de la Sociedad de Naciones, haciéndola extensiva a casos de rebelión militar como la de España, debiendo proporcionarse al gobierno agredido todo el apoyo moral y material y no facilitar a los agresores elementos destinados a sostener la lucha.

Unos importantes servicios de la policía en Cataluña

Valencia. — El Director General de Seguridad en la mañana de hoy ha dado cuenta a los periodistas de una conferencia que ha tenido con el Jefe Superior de Policía de Barcelona, quien le dio cuenta de que las fuerzas a sus órdenes realizaron ayer los siguientes e importantes servicios:

El descubrimiento de un depósito de alhajas, valorado en un millón de pesetas; la detención de individuos cerca de la frontera, que llevaban un millón seiscientos mil pesetas; el hallazgo de siete cajas grandes conteniendo objetos de plata, no valorados todavía; el descubrimiento de un alijo de armas, que pasan de docientos, entre ellas treinta y siete fusiles, y por último, la detención de una persona que hasta hace poco ejerció autoridad subalterna, a quien se le encontraron bastantes alhajas finas.

De Cataluña

Mediación, ni pensarla

Barcelona. — La Comisión de Propaganda de la Generalidad ha facilitado una nota que dice:

"De pleno acuerdo con el sentimiento formulado por el embajador de España en París, en la Generalidad de Cataluña se niega toda posibilidad de mediación, que constituiría en el mundo el reconocimiento de la influencia italiana y alemana en media España. Esta media España sería contraria al sentir de Cataluña, favorable al mantenimiento de la integridad territorial de España, como así lo declaró recientemente nuestro Presidente, señor Companys, comentando el discurso de Eden en Coughton".

Gonzalo de Reparaz es absuelto

Barcelona. — Esta mañana se ha visto la causa contra Gonzalo de Reparaz, por un artículo publicado en "Solidaridad Obrera". El veredicto ha sido de inculpaibilidad.

Del Extranjero

Un acto en que se puso a prueba la solidaridad con el pueblo español

Buenos Aires. — Organizado por el Centro Socialista de Quilmes, se celebró un acto de solidaridad con el pueblo español. Intervino el periodista español José Venegas, que relató diversos antecedentes relacionados con la épica lucha que viene sosteniendo el pueblo español contra el fascismo internacional. Hizo referencia, en su charla, a los actos de guerra que se desarrollaron en Madrid, en donde el pueblo en masa se impuso sometiendo a los militares traidores a la República.

Finalizada la conferencia, el orador fué objeto de innumerables preguntas de los asistentes al acto, aclarando y completando informaciones relacionadas con lo que ocurre en España.

En tal comicio se puso de manifiesto, una vez más, la solidaridad que reina en la Argentina en favor de la causa que defienden en la madre patria sus hijos.

Un tribunal nazi dicta cinco penas capitales por delito de "convicción antifascista"

París. — La justicia nazi manchada de sangre, ha prolongado su ya interminable cadena sangrienta de crímenes, condenando a muerte a otros tres ciudadanos alemanes. Esta madrugada fueron ejecutados en el patio de la cárcel de Ploetzense, con hacha, los tres obreros de Neukoelln, Schulz, Zimmermann y Schroeter. Cayeron, no porque hubiesen cometido un crimen. Su único delito era convicción antifascista un bello

que en el
la muerte
Una ve
protesta
que se i
ciada est
sentir su
famosos
critores
ciones de
nes del f
seguir q
anulase
todopode
nados a
dos, Heli
Blanck,
por la d
Activi
Londre
días en
hay gran
navales.
inglesa
supuesto
man par
cialmente
motor, b
toras de
Tambi
ejercicios
las bater
defienden
Han d
conti
Londre
ciben de
aquella
rumores
el puerto
desemba
manes, q
las rebel
Se ase
rios" qu
simular
vienen c
mulando
rismo. Se
bres des
ma; per
de concre
vos elem
tar servi
Franco.
Desde
do que,
Roque h
merosos
alemanas
cos en
artilleras
de las
pueblos
y de las
en la ce
en los
Gazules,
diz.
La juve
paña h
en
Gibral
pone de
go que
tienen e
y cómo
los puebl
el cumpli
nros pro
especialm
re a la
los mozo
las filas
Todos
siones d
que pref
su corte
que acue
de los fa
Hace
encontr
Francisc
vecino d
cho, al i
huyó a
nido al
facciosos
Linea, in
donde h
meses.
El pas
libertad
denándol
lange qu
neral de
en una
fascistas.
Francis
cumplir
a una d

que en el III Reich se castiga con la muerte.

Una verdadera avalancha de protesta contra la cruel sentencia que se inició después de pronunciada ésta y en la que hicieron sentir su voz muchos de los más inmosos políticos, abogados y escritores de Francia...

Actividades inglesas en el Estrecho

Londres. — Desde hace cuatro días en el Estrecho de Gibraltar hay gran movimiento de fuerzas navales. Unidades de la escuadra inglesa realizan incesantemente supuestos tácticos en los que toman parte diversos buques...

También se practican constantes ejercicios de tiro al blanco por las baterías de grueso calibre que defienden la plaza de Gibraltar.

¿Han desembarcado más contingentes alemanes en España?

Londres. — Noticias que se reciben de Gibraltar indican que en aquella plaza circulan insistentes rumores de haberse efectuado en el puerto de Cádiz un nuevo desembarco de contingentes alemanes...

Se asegura que los "voluntarios" que envía Hitler, para disimular su verdadera condición, vienen con traje de paisano y simulando realizar un viaje de turismo. Se habla de miles de hombres desembarcados de esta forma...

Desde luego, se ha comprobado que, efectivamente, en San Roque hay en la actualidad numerosos contingentes de tropas alemanas y, en particular, técnicos en topografía e instalaciones artilleras.

La juventud del Sur de España huye para no ingresar en las filas rebeldes

Gibraltar. — A toda hora se pone de manifiesto el poco arraigo que las autoridades fascistas tienen en el campo de Gibraltar, y cómo procura la juventud de los pueblos de la zona Sur evitar el cumplimiento de cuantas órdenes proceden de aquéllas...

Todos los días se conocen evasiones de grupos de muchachos, que prefieren el éxodo con todo su cortejo de vicisitudes, antes que acudir al llamamiento militar de los fascistas.

Hace dos días, unos pescadores encontraron el cadáver del joven Francisco Martín Gil, de 20 años, vecino de La Línea. Este muchacho, al iniciarse la sublevación, huyó a Málaga, donde fué detenido al ocupar dicha ciudad los fascistas...

El pasado sábado fué puesto en libertad el citado muchacho, ordenándole las autoridades de Falange que acudiera al cuartel general de esta plaza para alistarlo en una de las unidades de choque fascistas.

Francisco Martín Gil, en vez de cumplir la orden recibida, se fué a una de las escolteras del puer-

to y se arrojó al mar, con el propósito de llegar a esta plaza a nado, pero, no se sabe por qué causa, pereció ahogado.

Las negociaciones navales inglesas

Londres. — En la Cámara de los Comunes el señor Eden ha declarado que el próximo lunes se hallará probablemente en condiciones de hacer una declaración a propósito de las negociaciones navales anglo-alemanas y anglo-soviéticas.

En la sesión intervino el ministro de Marina, quien anunció que ayer por la mañana fué detenido por los facciosos españoles un barco mercante, cuando intentaba entrar en el puerto de Santander.

Elecciones presidenciales en Argentina

Buenos Aires. — El 5 de septiembre se celebrarán las elecciones para la presidencia y vicepresidencia de la República.

Los records de los aviadores rusos

Moscú. — La comisión deportiva del Aero-Club Central dice que, según los cálculos preliminares, el avión que ha ido a San Francisco ha recorrido una distancia de 11.200 kilómetros, siendo el record mundial oficial de 9.104.

El avión se ha mantenido en el aire 62 horas y 17 minutos.

La distancia en línea recta era de 10.200 kilómetros. Han volado 5.500 kilómetros sobre océanos y mares helados.

El vuelo, desde todos los puntos de vista, ha sido francamente insuperable.

"Solo haremos negocios cuando Franco sea reconocido por el Gobierno inglés"

Londres. — La casa A. Mason, fabricantes de artículos de goma y cuya fábrica está enclavada en Manchester, calle Boundary, Hyde Road, ha recibido una carta de un agente de negocios de Bilbao, español, concebida en estos términos:

"Tengo el gusto de manifestar a V. que Bilbao ha sido arranca-

Uno que admira a Queipo

De "A. B. C." de Sevilla:

"La colonia lusitana del Brasil, envió recientemente a Lisboa una embajada compuesta por distinguidas personalidades que ha sido objeto de cariñosísima acogida en la nación vecina. Preside dicha embajada don Victorino Moreira. El dictador Carmona y varios miembros del Gobierno Salazar acordaron a recibir a dichas personalidades. El señor Moreira y sus acompañantes han venido a Sevilla y han visitado a Queipo de Llano expresándole su admiración y los sentimientos fascistas de los españoles residentes en el Brasil. Hablando con un periodista el Presidente de la Delegación lusitana mostró su gran entusiasmo por España y por la política del general Franco diciendo que como él piensan cuantos españoles están en el Brasil. Se lamentó de que las radios fascistas españolas no se oigan claramente en el Brasil."

¿Y los crímenes del fascio tampoco se oyen?

Ni la embajada enviada a Lisboa representa a todos los portugueses del Brasil — por que la mayoría es opuesta a Carmona — ni los españoles de allá pueden estar interpretados por ese lacayuelo que tras de adular al dictador cree obligado a repartir su papel cerca de Queipo a quien ha sido capaz de expresarle "su admiración". ¿Hacen falta más detalles para dar idea de lo que es el de la "embajada"?

do de manos de los marxistas por el glorioso ejército español. Por lo tanto podrá continuar los negocios con ustedes, tan pronto sea reconocido el Gobierno del General Franco por el Gobierno de su nación."

Uno de los jefes de la casa citada ha manifestado que se trata de un agente con el que esta razón social ha hecho limitados negocios durante algunos años. Esta carta impresa en "ciclostile" ha sido profusamente reproducida, pues hasta la firma aparece en estampilla.

Se tiene la seguridad de que esta "táctica comercial" obedece a instrucciones de las autoridades facciosas, que, por todos los medios, pretenden dar una sensación de legalidad y normalidad, muy lejos de consonar con sus probadas y suficientemente difundidas tropelías de los derechos industriales, en favor de Alemania e Italia.

Los aviadores rusos son aclamados

San Francisco. — Por todas partes los aviadores soviéticos están recibiendo las más calurosas muestras de cariño y admiración del pueblo americano.

LOS NAZIS ENSAYAN NUEVOS GASES ASFIXIANTES CON LOS PRISIONEROS POLITICOS

Londres. — El corresponsal del "Daily Herald", en Amsterdam, ha enviado a este periódico una interesante información, que es objeto de los más apasionados comentarios.

El citado periodista ha tenido ocasión de hablar con un antiguo detenido que hasta hace muy pocos días estuvo en los campos de concentración alemanes de Dachau, donde tenía el número 6.406, y cuyo nombre y actual paradero se oculta cuidadosamente, para evitar seguras represalias de los partidarios de Hitler.

El exprisionero ha manifestado, entre otras cosas interesantes, que actualmente en el campo de concentración de Dachau, los detenidos políticos sirven para realizar experimentos y comprobar los efectos de los nuevos gases asfixiantes inventados en los laboratorios pardos.

Los prisioneros son trasladados a unas celdas especiales, donde se les colocan máscaras que tampoco se sabe su consistencia, y se les inunda de gas. Esos ensayos han producido ya numerosos envenenamientos de carácter grave, y en varios casos han producido la muerte de no pocos prisioneros que fueron obligados a realizar experimentos.

El exprisionero que cuenta tan tremendas noticias, ha amnifestado también que la mayor parte de los viveres que las familias envían a los detenidos no llegan nunca a poder de éstos, pues se los reparten o venden los 1.800 guardianes que vigilan el campo de concentración de referencia.

"EL APOYO AL "GOBIERNO" DE SALAMANCA ES UNA INFRACCION AL DERECHO INTERNACIONAL", HA DICHO EN UNA CONFERENCIA EL DOCTOR NORUEGO FREDE CASTBERG

Oslo. — En la Asociación de Abogados, el consejero jurídico del Ministerio de Relaciones Exteriores del Gobierno noruego, doctor Frede Castberg, ha dado una conferencia sobre "España y el derecho internacional".

El conferenciante hizo las siguientes manifestaciones:

"La guerra española es una guerra adaptada a las reglas del derecho internacional, por no haber sido ninguna de las dos partes reconocidas como beligerantes; es mucho más inhumana que la guerra mundial, y el único principio

Metralleta sobre Madrid

TRES MUJERES RUSAS

Elisa Koltzova es delegada y dinámica. Antes de que termine uno las frases, adviérta el final. Su inteligencia está siempre alerta.

—¿Tú has traducido "Ibicus" de Alexis Tolstoi? Ven. Tolstoi está aquí.

Varios libros de Tolstoi están traducidos al castellano. El no lo sabía. Un escritor de cualquier otro país hubiese preguntado por el editor que dispuso así de sus obras. Y, naturalmente, se hubiese acordado de los derechos. El no hizo referencia a nada de esto. Las preocupaciones con que se ven obligados a vivir la mayor parte de los escritores, la preocupación monetaria, no existe para los escritores rusos.

Elisa me lleva después en busca de la compañera de Tolstoi.

—Este camarada ha traducido "Ibicus" — le dice, presentándose. La expresión del rostro de la mujer de Tolstoi es dulce y concentrada. Ahora se ilumina de simpatía y me estrecha la mano con fuerza. Me pide un ejemplar del libro. Ahora, cuando vaya a París, me enviará todos los libros de su marido traducidos al francés. Se vé que está compenetrada con la obra de su compañero, y que le entusiasma que se hable de sus libros. Muchos hombres se casan para hacer de su mujer una ama de llaves. Estas mujeres ru-

de derecho internacional hasta ahora reconocido, es el de respetar a la Cruz Roja, y esto sólo parcialmente, por los rebeldes.

La acción de Franco ha sido una rebelión contra un Gobierno legal. No existe razón para que, desde un punto de vista jurídico, se niegue al Gobierno de Valencia su legalidad. En esto todos los Estados están de acuerdo, excepto Alemania e Italia.

Los retratos de Franco y el original

De "A. B. C." de Sevilla: "Aviso importante. — Vista la desaprensión de algunos comerciantes que para su negocio venden toda clase de fotografías, efígies, bustos, etc. de Su Excelencia el Generalísimo, y siendo la mayoría de ellas francamente malas y sin ningún parecido, esta Delegación no puede tolerar se haga ese comercio a base de desprestigiar la figura de nuestro caudillo. Por lo tanto, se dispone que en primer lugar se retiren todas aquellas que no estén previamente aprobadas por esta Delegación Provincial. Todos aquellos comerciantes, quienes por la anterior disposición quedan obligados a retirar de la venta las fotografías, efígies, etc. antes mencionadas, tendrán derecho de apelación ante la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, en Salamanca."

Eso de que por un mal retrato se desprestigie la figura del "Caudillo" es tan ridículo como el derecho de apelación para los obligados a retirar las fotografías... desventajosas. ¿Y esta gente hablaba del exceso de burocracia? Pues ahí tienen unos funcionarios dedicados a entender en asuntos de semejante envergadura.

Lo de los comerciantes que venden "toda clase de fotografías" para su negocio, es natural. Para su negocio ha vendido Franco a su Patria. No parece lógico que solamente se persiga a los pequeños negociantes. Ni sus balances ni el objeto de su tráfico guardan paridad con los del gran traidor a quien llaman "Su Excelencia el Generalísimo."

sas —Elisa es la compañera de Koltzov— ayudan y alientan a sus maridos en su labor. Son las perfectas compañeras.

—¿Qué impresión os ha producido Madrid?

—Lo que hemos visto ya no lo podremos olvidar nunca —dice Elisa—. Quiero a todas las mujeres españolas como si fueran mis hermanas. Las he visto trabajar para la guerra y no estaban tristes. Estaban contentas porque colaboraban para que a los soldados no les falte nada. Y tienen a sus padres, a sus hermanos y a sus compañeros en el Frente. Algunos han muerto; ellas siguen trabajando con el mismo entusiasmo.

—En Rusia —dice la compañera de Tolstoi— nos acordamos mucho de las mujeres y los niños españoles. En la guerra, aunque ellos no vayan al frente, no son los que menos sufren. Aquí, en Madrid, he comprobado lo doloroso que es para una madre saber que su hijo está luchando y que tal vez en aquel momento ha muerto.

Una compañera me dijo: "Mi hijo está haciendo la ofensiva. Ayer se despidió y ayer mismo entró en fuego. No puedo remediar sentir el temor de que lo maten. No puedo dejar de acordarme un momento de él. Pero si tuviera otro hijo, también lo daría para que luchara contra los fascistas. Es preferible morir todos a que venzan esos criminales". Nosotros sufrimos también por las mujeres españolas y ponemos toda nuestra voluntad en ayudarlas; comprendemos su dolor, porque sabemos como sufrieron las mujeres rusas cuando la guerra civil.

Entra en el hall del hotel, donde estamos hablando, Inesa Barto, la joven escritora. Escribe libros para niños; sus libros tienen la suerte de disrutar las ediciones fantásticas que se nacen en Rusia. Cada libro lo leen centenares de miles de niños.

Viene de recorrer el barrio de Argüelles. Está muy impresionada.

—Deben ir todos los escritores a verlo —dice exaltada—. Hay cosas demolidas del todo. Es una ciudad arrasada. Los canallas fascistas no han podido llegar mas lejos en sus crímenes. Unas calles más acá he visto a niños que estaban jugando. Cerca de ellos había una casa destruida. Hemos estado hablando con una mujer y nos ha dicho que ni ella ni sus hijos se habían movido de allí ni aun cuando el cercano barrio de Argüelles ardía por todas partes y los aviones fascistas tiraban tantas bombas que parecía que el Mundo se venía abajo. No quiere irse de Madrid, ni siquiera de su barrio. Le han matado un hijo y otro está luchando en el frente de Madrid. "Lo que sea de unos, que sea de todos", me dijo. Inesa Barto se dirige a mi y añade:

—Hagan campaña para que las madres manden sus hijos donde no puedan alcanzarlos las bombas fascistas. ¡Qué diferente impresión produce ver a los niños jugando en los barrios donde tanto peligro existe, a verlos, como yo los he visto en Rusia! Allí convivían con los niños soviéticos y están contentos, muy contentos. ¡Si vieras qué cartas escriben a sus padres y a sus amiguitos de España contándoles la vida que hacen! Queremos a los niños españoles, y cuando termine la guerra volverán a España llenos de salud, alegres e instruidos.

Así me hablan estas tres mujeres rusas. Son mujeres llenas de sentimientos delicados, llenas de inquietudes hacia las causas nobles de la Humanidad.

Heraldo de Castellón

OBRAS MUNICIPALES

La labor realizada por nuestro Ayuntamiento

(Viene de la primera plana.)

proyecto moderno, con lavaderos independientes el uno del otro, con la afluencia de agua permanente, pudiendo así las familias lavar su ropa con agua siempre limpia, y no como antiguamente, que en el mismo lavadero y con la misma agua hacían la limpieza de la ropa diferentes personas. Detrás de este edificio hay el matadero viejo que está derribado, y en su lugar hay el proyecto de levantar escuelas.

Mediante un pequeño alquiler, los vecinos de Castellón podrán servirse de unos lavaderos perfectos y de moderna construcción.

EL NUEVO MATADERO

Siguiendo la carretera en dirección a Benicasim y a mano izquierda, esán unos obreros trabajando en la construcción de un magnífico edificio destinado a matadero público. El presupuesto de dicho proyecto ha sido calculado en 700.000 pesetas, aunque es susceptible de aumentar debido a la inestabilidad de los precios.

El arquitecto municipal, camarada Maristany, nos muestra con amplios detalles la distribución del matadero, que viene a demostrar el detenido estudio que ha debido efectuarse, puesto que no ha sido desdeñado el detalle más mínimo. Habrá salas especiales para el ganado lanar, vacuno y porcuno. Cámaras refrigeradoras tendrán en todo momento la carne a la temperatura deseada. Habrá instalaciones mecánicas que conducirán la carne y los despojos a su destino donde reposar.

Por las explicaciones que recibimos se constata que esta obra es ciertamente un excelente servicio que se hace a Castellón. Los mataderos requieren un especial cuidado y ellos son el origen, muchas veces, de la buena o mala calidad de la carne.

EL ALMACEN

Inspecionamos por unos momentos el almacén del Ayuntamiento, donde se clasifican todos los objetos que han sido retirados de Iglesias y casas desahucadas al régimen, y que pueden tener alguna utilidad. Puertas, sillas, bancos, camas, lo más variado en madera, son objeto de una revisión del carpintero y lo que tiene cierta importancia es perfeccionado para aplicarlo a los fines que más convengan.

URBANIZACION DE LA GRAN VIA

Junto a la vía del tren, está la Gran Vía; muy perfeccionada ya. Hay el proyecto de convertir esa mejora urbana en jardines y paseos, ampliando sus laterales en la debida forma para que el nombre de Ciudad Jardín que se quiere dar a esa reforma tenga su real expresión.

EN EL GRAO

Seguimos para el Grao. Se nos muestra el edificio casi terminado del Lavadero Público, algo parecido al que hemos reseñado anteriormente, aunque de dimensiones inferiores y menos perfecto. Así y todo, el Grao mejorará mucho con esa acertada medida.

El camarada Mercé se lamenta de las dificultades que encuentra en el Grao para derribar casas que obstruyen la apertura de calles. No obstante, hemos podido ver terminadas algunas de ellas, con lo que se embellece la zona pesquera. Nos muestra también una acequia que desemboca en el Puerto y que por causas que omitimos tiene una parte encharcada

junto a unas casas, de las que se vierten los pósitos a la misma, poniendo en peligro la salud de los vecinos y siendo propicio a la epidemia general. La putrefacción de las aguas se nota desde lejos y pedimos, con el camarada Mercé, que la autoridad gubernativa intervenga para poner fin a este escandaloso asunto.

El informador agradece la amabilidad del presidente de la Comisión municipal de Obras públicas y le insta a que siga por el camino emprendido.

JUAN VALLESPINOS

CRONICA

PEQUEÑOS SUCESOS

Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Juan Pavia León, de 20 años de edad, domiciliado en Burriana, fué asistido de una herida contusa de cuatro centímetros de extensión, a nivel del parietal derecho, producida con un golpe. Pronóstico leve.

Bernardo Pitarch Medall, de 17 años, domiciliado en Pi y Margall, 83, de una herida contusa en el codo derecho, producida al caerse de la bicicleta que montaba.

María Lleó Andreu, de 9 años, domiciliada en Libertad, 91, de contusiones en la boca con pérdida de un incisivo, producida por atropello de bicicleta.

INTERESAN NOTICIAS DE:

Juan Raya Quesada; José Chamizo Asensio; Pedro Agallá García; Manuel Campillo Martínez; Joaquín Martín Mateo; Juan y Miguel Barba López; Gaspard Zenner; Antonio Montoya Najas; Francisco Pozo Acedo; Prudencio Alegre; Pedro Guardamuros Román; Juan Fernandez Sedano; Vicente Andrés Bea; Francisco y Antonio Díaz Torres; José Gallardo Cortés; Rafael Santos Zafra; José Ruiz Alamilla; Pedro Palomeque Berlanga; Juan Gómez Vera; Juan y Andrés Vera Romero; Rafael Gómez; José Castro Ojeda; Miguel Palomos Vargas; Pedro Maza González; Antonio Sánchez Mateo; Antonio González Rosado; Antonio Viqueiras Gordo; José Gil Almellones; Manuel Rivas Giménez; Diego Casales Sarabia; Hermenegildo Martínez Ontañón; Juan Rubio Ramírez; Vicente Latorre Escrivá; Francisco Tomás Pello; Francisco Beníte Ruiz; Francisco Benítez Cañas y Joaquín Parejo Reina.

Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, Calle del Temple, núm. 9.—Valencia.

Cruz Roja Internacional

Servicio de información

AVISO IMPORTANTE

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria.

Diríjanse a las oficinas de Información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo.—Castellón.

Una inteligencia preciosa, y un corazón de héroe, puestos al servicio del pueblo.

Una vida joven, plétórica de grandiosas y sublimes promesas para el engrandecimiento de la España que ansiamos los amantes de la libertad... Todo eso, ni nada más ni nada menos, es lo que sacrificó Federico García Lorca...

Pueblo antifascista de Castellón: acúde en masa a rendir homenaje de admiración y gratitud al poeta del pueblo; al prototipo del antifascista mil por mil.

¡Muy pronto en el Teatro Municipal!

LA COMISION ORGANIZADORA.

CONSEJO MUNICIPAL

Manifestaciones del alcalde

El camarada Ribó nos ha hablado esta mañana de problemas escolares. El es partidario de que los mejores edificios deben destinarse a las escuelas, y a poder ser alejados de la población, para que los niños reciban los beneficios de la naturaleza en pleno campo. Censura el emplazamiento de escuelas en el interior de la población, medida esta antihigiénica y antipedagógica.

Se refiere al proyecto de construcción de un grupo escolar, cuya maqueta hemos examinado con curiosidad. El edificio tendrá una extensión de 3.596 metros cuadrados, y su entrada será por la calle Cajal, circundando las calles de Jover, Bartolomé Reus y Ramón Lull. Este grupo escolar estará provisto de campo de fútbol, piscina, jardines, duchas y gimnasio.

El alcalde se muestra muy optimista sobre la realización de proyecto tan audaz.

AVISO DE PRESENTACION

Se interesa la presentación de Vicente Andreu Peris, en el negociado de Delegaciones para enterarle de un asunto que le interesa.

PERDIDA DE LIBRETAS

Se han extraviado las cartas de racionamiento de los ciudadanos Antonio Hernández Roca y Vicenta Valle López, que viven respectivamente en las calles de Independencia, núm. 2 e Indalecio Prieto, núm. 6.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta Provincia

AVISO IMPORTANTE

Esta Cámara de la propiedad, con objeto de dar las máximas facilidades a todos aquellos (tanto propietarios como inquilinos), que de una u otra forma estén comprendidos en el Bando del Excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia de fecha 8 de los corrientes, pone en conocimiento del público que pueden pasarse todos los días que restan de mes, de nueve a once horas de la mañana por estas oficinas calle Dolores Ibarri (antes Caballeros núm. 16.—1.º en donde se les atenderá debidamente.

Castellón, 14 de Julio de 1937.

El Secretario,
ENRIQUE MARTI.

Información judicial

Tribunal Popular

EL JUICIO DE HOY

A las 10'30 de la mañana, ha empezado en el Palacio de Justicia, la vista del juicio oral, en causa seguida contra Elias Manuel Febrer Ballesta, conserjero de Defensa del Consejo de Moró, al cual se acusa del delito de adhesión a la rebelión, por tener un depósito de armas y explosivos y no haberlas entregado a su debido tiempo, como dispone el Ban-

do del ministro de la Gobernación de 13 de mayo último.

Ocupa la banqueta de la acusación, el fiscal Manuel Sancho y la de la defensa el letrado José Castelló Solé.

Se da lectura al dictamen del ministerio Fiscal, declarando a continuación el procesado, el cual dice que conocía el Bando del ministro de la Gobernación y se dispuso a cumplirlo en cuanto estuviese formado el Consejo Municipal, para cuya constitución estaba ultimándose los trámites.

Comparecen los peritos armeros, los cuales dejan sin efecto las declaraciones emitidas en los informes del sumario, por manifestar no entender en materia de dinamita.

En vista de ello, el Fiscal solicita del Tribunal la suspensión del juicio, dada la importancia de este examen pericial, entendiéndose que debe practicarse por otros peritos.

La defensa se opone a ello, suspendiéndose el juicio para que el Tribunal de Derecho dictamine sobre la procedencia de la petición Fiscal.

Poco después se reanuda, suspendiéndose seguidamente la vista de este juicio oral, con objeto de que se proceda a la práctica y dictamen referidos, por nuevos peritos competentes en la materia quedando el juicio para nuevo señalamiento.

Cartelera de espectáculos

SALON ROYAL

A las 7 y 9'45

El Noticiero Nacional "ESPAÑA AL DIA núm. 14", con el "Bombardeo de Sarriá de Ter por la aviación fascista", el "Segundo Congreso Internacional de los Escritores Antifascistas" en Valencia, "Brigadas de choque en el frente de Jaén" y "Evacuación civil de Madrid".

La interesante película de la METRO GOLDWYN, titulada por Magde EVANS y Russell HARDY.

"BROADWAY Y HOLLYWOOD" GRANDIOSO EXITO de la producción METRO GOLDWYN, en español, titulada

"SU PRIMERA ESCAPADA" por Jackie COOPER, Joseph CALLEIA y el célebre perro RINTIN-TIN.

No deje de ver esta película de gran emoción y aventura.

CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45

GRANDIOSO EXITO de la película de ARTISTAS ASOCIADOS,

"TIEMPOS MODERNOS" por el as de la risa Charlie Chaplin (CHARLOT).

Y la interesante película, en español, de ARTISTAS ASOCIADOS, titulada

"CLIVE DE LA INDIA" por Ronald COLMAND y Loreta YOUNG.

CINE DORE

A las 7 y 9'45

Las interesantes películas de costumbres caballistas:

"HUMO EN EL BOSQUE" por Kent MAYNARD.
Y "EL HIJO DEL CUATRERO" por Buk Jones.

VINOS DE MESA

Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Ho-

teles.

Lea V.

"HERALDO DE CASTELLON"

GOBIERNO CIVIL

Para conmemorar la fecha del 19 de Julio

El gobernador nos ha manifestado esta mañana, que a las once de la noche de hoy, tendrá lugar una reunión en el Gobierno civil de Jefes militares de esta zona, para organizar un desfile el día 19, con objeto de celebrar la heroica y sublime resistencia del pueblo español contra la invasión fascista.

DEL HOMENAJE A GARCIA LORCA

Los representantes de las organizaciones del Frente Popular se reunirán esta tarde a las ocho en el Gobierno civil, para tratar de la celebración de un homenaje al insigne poeta popular García Lorca, asesinado por los fascistas.

VISITAS DEL GOBERNADOR

Seguendo el plan que tengo trazado de conocer todos los pueblos de la provincia, ayer visité los pueblos de Eslida, Chovar, Azuébar, Castelnovo y Almedijar.

En todos ellos visité a las autoridades locales y centros de organizaciones sindicales y políticas, en donde me informaban de las necesidades y problemas de cada localidad.

En Eslida visité una importante industria Manufacturera del Corcho que actualmente se encuentra controlada por sus obreros, la cual, junto con la manufactura del esparto, constituye la mayor riqueza de aquella población.

Amablemente invitado por la Alcaldía de Azuébar visité la Fábrica de Alpagatas controlada por la sociedad obrera "El Despertar", en la que trabajan más de 70 obreros que en poco tiempo han adquirido la perfecta práctica de este oficio, que les era completamente desconocido.

En Castelnovo, tuve ocasión de ver la Industria Textil allí instalada, en la que funcionan 90 telares y trabajan más de doscientos obreros, con lo que tiene solucionado el problema económico este laborioso pueblo.

Tengo el propósito de conocer todos los pueblos de la provincia en su mismo ambiente, ya que entiendo es esta la manera de que la autoridad esté compenetrada en absoluto con el pueblo y de identificarse con sus problemas y sus anhelos.

VISITAS

Han sido las siguientes: Juan Solá, de Villahermosa; Director Hospital de Benicasim; Pepita Salazar, de Madrid; Federico Ballester, de Nules; Comisión de Vinaroz y Concepción Guillén, de Villafranca.

J. S. U.

Testimonio de gratitud

Agradecemos sinceramente por medio de las presentes líneas la noble gesta de los compañeros que integran la 54 y 32 Compañía Urbana del Cuerpo de Seguridad de Castellón, los cuales han donado a la Juventud Socialista Unificada la cantidad de SEISCIENTAS SEIS pesetas con CUARENTA CENTIMOS, importe de una suscripción abierta entre los mismos por el capitán jefe accidental del 14 Grupo de Asalto, camarada Vallenté, dando con ello el mencionado Cuerpo una sólida demostración de su profundo espíritu antifascista.

Por el Secretariado Femenino,
ISABEL MARTINEZ.